



Quién fue

JOSE AGUSTIN GOMEZ DIAZ. Entre los hombres destacados que dio a Chile la Iglesia Católica en el siglo pasado, destaca José Agustín Gómez, conocido popularmente como "El Cura Gómez". Nacido en 1827, fue ordenado sacerdote en 1854, pasando luego a servir el cargo de capellán del Buen Pastor, en la ciudad de San Felipe. En 1865 se le designó cura párroco de dicha ciudad, cargo en el cual realizó, a lo largo de treinta y seis años, una improba labor. Fue administrador del Hospital de San Camilo, fundó el Hospital de Putaendo, el Asilo del Carmen y el Asilo de Ancianos, estos últimos también en San Felipe. Tuvo activa y abnegada participación durante la epidemia de cólera que asoló al país, y principalmente a la región de Aconcagua, en 1870. Al estallar la Guerra del Pacífico se enroló como capellán en el Ejército, realizando toda la campaña hasta Lima. En 1888 viajó a Europa y Tierra Santa como capellán del blindado "Cochrane". De regreso de ese viaje publicó un interesante libro, denominado, precisamente, "Impresiones de viaje". Terminada la guerra civil de 1891, Gómez, que había adherido al bando presidencialista, estuvo preso por algún tiempo y luego se le removió de su parroquia de San Felipe, enviándosele a la lejana localidad de Gorbea como cura párroco, muriendo allí, en 1908. La ciudad de San Felipe ha erigido un monumento a su memoria.

Pág. 2 "LA TERCERA de La hora" martes 29 de junio de 1982

676861

Quién fue. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Quién fue. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile